
La storia di Alessandra  

e Tatiana BUCCI 



OSSERVARE 
 

ASCOLTARE 
 

DIALOGARE 
 

INCONTRARE 
 

RIFLETTERE 
 

CRESCERE 
 



CONOSCERE,  
STUDIARE  
PER SAPER 

INTERPRETARE IN 
MODO CORRETTO LA 
REALTA'/LA STORIA... 



CONOSCERE PER... 
 

ESSERE  LIBERI E 
RESPONSABILI NEL 

PRESENTE  
E NEL FUTURO 





Le lettere dei 
ragazzi di 
seconda media



Dalle lettere dei ragazzi di seconda media... 

VI SCRIVO QUESTA LETTERA DOPO AVER CONOSCIUTO, A SCUOLA, LA VOSTRA STORIA: VI
ASSICURO CHE MI HA FATTO MOLTO RIFLETTERE… 

RICORDARE LE VIOLENZE  IL DOLORE CHA AVETE SUBITO MI FA RABBRIVIDIRE.., COM’E’ POSSIBILE
CHE LE PERSONE SIANO CAPACI DI  TANTA VIOLENZA ? 

MI HA MOLTO COLPITO QUANDO I TEDESCHI SONO ENTRATI IN CASA VOSTRA CON RABBIA,
BUTTANDO PER TERRA LA NONNA, UNA DELLE PERSONE PIU’ DEBOLI. 
VI HANNO PORTATO VIA…GIORNI DI VIAGGIO VERSO UNA DESTINAZIONE SCONOSCIUTA. 

L’ARRIVO. L’ ALLONTAMENTO DALLE PERSONE CARE,... FREDDO,...CIBO,.. “CORPI BIANCHI”, PIANTO,
URLA, SILENZIO…. 

MOLTE SONO LE COSE CHE HO CAPITO DALLA VOSTRA STORIA…  
HO CAPITO CHE BISOGNA   BISOGNA IMPARARE A METTERSI NEI PANNI DEGLI ALTRI PER
CAPIRE LE CONSEGUENZE DI AZIONI E PAROLE.
 HO CAPITO L’IMPORTANZA DI CONDIVIDERE PENSIERI, RIFLESSIONI, SENTIMENTI…HO CAPITO
CHE BISOGNA  SAPER  DIRE PIU’ SPESSO ALLE PERSONE  “TI VOGLIO BENE”.
HO CAPITO L’IMPORTANZA DEL POTER GIOCARE CON I MIEI AMICI, IN ALLEGRIA...

Care Andra e Tati, 



HO CAPITO L’IMPORTANZA DEL CIBO CHE SPESSO SPRECHIAMO O NON
APPREZZIAMO…CHE SONO FORTUNATA DI   VIVERE IN UNA CASA ACCOGLIENTE E
CALDA
HO CAPITO QUANTO BENE CI VOGLIONO I NOSTRI GENITORI CHE TANTO SI
SACRIFICANO PER NOI. SENZA LA MIA FAMIGLIA, DAVVERO  NON SAPREI COSA FARE,
NON VORREI MAI ESSERE ALLONTANATA DA LORO.
HO CAPITO CHE SIAMO FORTUNATI A VIVERE IN PACE, SENZA GUERRA,  INSIEME A
PERSONE DI CULTURA DIVERSA…DOVE LA DIVERSITA’ E’ UN’OCCASIONE PER
IMPARARE ALTRI MODI DI VIVERE, ALTRE PAROLE, ALTRE STORIE.

HO CAPITO QUANTO SIA IMPORTANTE VIVERE IN UN PAESE LIBERO, DOVE IDEE DIVERSE
SI POSSONO CONDIVIDERE E CONFRONTARE, IN CUI NON SI VIENE ARRESTATI PERCHE’ SI
APPARTIENE AD UN ALTRO POPOLO O AD UN’ALTRA RELIGIONE/CULTURA. 

HO ANCHE CAPITO COS’E’ LA DIGNITA’ UMANA: LA CAPACITA’ DI RICONOSCERE IL
VALORE DELL’ALTRO E DI RISPETTARLO IN QUANTO ESSERE UMANO. 

MI SONO RESA CONTO CHE NOI SIAMO VERAMENTE FORTUNATI PERCHE’ SIAMO LIBERI,
ANCHE SE, A VOLTE, NON CE NE RENDIAMO CONTO PERCHE’ DIAMO PER SCONTATA LA
LIBERTA’. 



HO CAPITO CHE SE   AL NOSTRO FIANCO ABBIAMO UNA
PERSONA, SI POSSONO SUPERARE ANCHE I MOMENTI PIU’
DIFFICILI… LA VOSTRA FORZA E’ STATA STARE INSIEME. 

GRAZIE PER LA VOSTRA TESTIMONIANZA E PER LA FORZA CHE
METTETE OGNI VOLTA CHE LA RACCONTATE. 

UN’ULTIMA RIFLESSIONE: ANCHE OGGI CI SONO GRUPPI
VIOLENTI, PERSONE E RAGAZZI ARROGANTI, PREPOTENTI…MA
TUTTE LE PERSONE, SE TROVANO UN LUOGO ACCOGLIENTE,
PERSONE AMICHE, POSSONO CAMBIARE ATTEGGIAMENTO E
NON RIPETERE GLI ERRORI DEL PASSATO.  
CAMBIARE SI PUO’, SEMPRE. 

LA VOSTRA STORIA MI HA INSEGNATO   CHE DOBBIAMO
APPREZZARE QUELLO CHE ABBIAMO,   STAR BENE CON GLI
ALTRI… IN PACE, AIUTANDOCI SEMPRE. 

GRAZIE PER AVERCI DATO LA POSSIBILITA’ D’INCONTRARVI…
ERA IL MIO SOGNO. 



LA VITA 
PRIMA DEL 29 
MARZO 1944



Budrio

Fiume



La città di Fiume negli 
anni '40

La città oggi





IL VIAGGIO 
DOPO IL 29 
MARZO 1944



Il treno bestiame...per le persone,  
i bambini, gli anziani,... 



I campi nazisti



L'ARRIVO AL CAMPO DI  
AUSCHWITZ - BIRKENAU  

(ieri e oggi) 







La divisione donne e bambini, uomini...pensando di potersi 
rivedere presto...molti, invece, erano subito portati a morire.





L'entrata del campo... 



Valigie dei 
prigionieri 
accatastate 
dopo aver 
preso ciò 
che di 
prezioso, 
utile, 
contenevano.



Le protesi degli invalidi, tolte alle persone disabili e 
raccolte. 





Destinati ai blocchi...il percorso con il filo spinato sotto tensione.



I giochi dei bambini accatastati dopo l'arrivo al campo...





Le scarpe dei prigionieri





76 483 
 

76 484 
 

L'importanza del 
nome 







L'appello del mattino e della sera



LA NOTTE





IL CIBO



IL FREDDO



SERGIO





27 GENNAIO 1945  
LA LIBERAZIONE DI  

AUSCHWITZ - BIRKENAU 
DAI SOLDATI RUSSI 







I viaggi della memoria...per ascoltare i testimoni e 
per riflettere sui luoghi di un'atroce storia.





Le sorelle Bucci e il Presidente Mattarella per donare il  libro 
della loro storia: "Noi bambine ad Auschwitz"



Grazie per la vostra testimonianza... 
continuerà a dare buoni frutti anche per le generazioni future. 



IL PERDONO RENDE LIBERI DALLA VENDETTA... 

Signore,   
non ricordarti soltanto degli uomini di buona volontà, 

ma anche di quelli cattivi. 
Ma non per guardare a tutte le sofferenze 

che ci hanno fatto patire: 
ricordati piuttosto delle cose buone 

che quelle sofferenze hanno fatto nascere in noi: 
la fratellanza fra di noi, la lealtà, l’umiltà, 

il coraggio, la generosità, 
la grandezza d’animo che ci è cresciuta dentro per tutto quanto abbiamo sofferto; 

e quando quegli uomini verranno al giudizio finale 
lascia che i buoni frutti che da noi sono nati 

            
SIANO IL LORO PERDONO. 

(trovata scritta su un pezzo di carta stracciato vicino al corpo di un bambino nel 
lager nazista di Ravensbruck, dove furono uccisi 92.000 donne e bambini) 



Alcune foto 

dell'incontro 

 

Teatro di Budrio,  

15 novembre 2023 



Si chiudono le luci...in ascolto delle lettere dei ragazzi di seconda media...



















IL PERDONO  SUPERA LA VENDETTA... 
LA VITA E' SACRA. 

 
BUON FUTURO! 

 
 

Grazie TATIANA per questo 

incontro che ci ha aiutati a 

crescere e a diventare persone 

migliori.


